

Landeshauptstadt



Beschluss-
drucksache

b

In den Sozialausschuss
In den Ausschuss für Integration, Europa und
Internationale Kooperation (Internationaler Ausschuss)
In den Verwaltungsausschuss

Nr. 2260/2015
Anzahl der Anlagen 0
Zu TOP

Antrag auf Zuwendung für das Haushaltsjahr 2015, Caritas Verband
Teil-Institutionelle Förderung: Centro de Dià - Begegnungsstätte für spanische Senioren

Antrag,

die Begegnungsstätte für Spanische Senioren des Caritas Verbandes Hannover e.V. mit einer Teil-Institutionellen Förderung zu unterstützen. Die Zuwendung erfolgt aus vorhandenen Mitteln im **Produkt 31503** – Seniorenarbeit.

Berücksichtigung von Gender-Aspekten

Die Maßnahme richtet sich an beide Geschlechter.

Kostentabelle

Darstellung der zu erwartenden finanziellen Auswirkungen in Euro:

Teilfinanzhaushalt 57 - Investitionstätigkeit Investitionsmaßnahme

Einzahlungen	Auszahlungen	
	Saldo Investitionstätigkeit	0,00

Teilergebnishaushalt 57

Angaben pro Jahr

Produkt 31503 Seniorenarbeit

Ordentliche Erträge	Ordentliche Aufwendungen	
	Transferaufwendungen	10.100,00
	Saldo ordentliches Ergebnis	-10.100,00

Die Mittel stehen im Zuwendungsverzeichnis des TH 57, Produkt 31503 Seniorenarbeit, lfd. Nr. 9 "Gegen altersbedingte Beeinträchtigungen" zur Verfügung.

Begründung des Antrages

Die Begegnungsstätte für spanische Senioren Centro De Dià wurde vor mehr als 15 Jahren durch den Caritas Sozialdienst als bundesweit einmaliges Projekt ins Leben gerufen. Ziel dieses Projektes ist es bis heute, der Vereinsamung älterer spanischer Migrantinnen und Migranten entgegen zu wirken und durch Angebote und Aktivitäten in familiärer Umgebung Raum für soziale Kontakte, Gespräche und Freizeitgestaltung zu bieten.

Durch diese Maßnahmen soll älteren Migrantinnen und Migranten ein würdevolles Leben und die Möglichkeit der sozialen Teilhabe erleichtert werden. Nach den Anfängen des Zentrums in Räumen der Spanischen Mission ist der Sitz heute der Allerweg 7, ein Kulturzentrum mit vielen weiteren sozialen Einrichtungen im Stadtteil Linden. Mehr als 100 spanische Senioren besuchen regelmäßig die täglich angebotenen Veranstaltungen. Hierzu gehören unter anderem Deutschkurse, Gymnastik, Tanzen, EDV-Kurse, Vorträge und Bildungsseminare. Das Projekt Centro De Dià lebt durch das ehrenamtliche Engagement der Senioren und wird im Bereich der sozialen Beratung und der Durchführung der Angebote des Caritasverbandes unterstützt.

Viele Migrantinnen und Migranten der ersten Generation haben nach dem Ausscheiden aus dem Berufsleben einen Verlust der Deutschkenntnisse zu verzeichnen. Nach mehr als 50 Jahren Migration ist der Lebensmittelpunkt der Migrantinnen und Migranten die Stadt Hannover. Zur Vermeidung einer zunehmenden Isolation und Vereinsamung der spanischen Senioren mit der Gefahr psycho-physischer Folgeerscheinungen unterstützt das Centro De Dià die Senioren dabei, ihr Leben weiterhin in Eigenverantwortung und Selbstbestimmung zu gestalten.

Vor dem Hintergrund und der sozialen Verantwortung gegenüber der älteren Migrantinnen und Migranten ein würdevolles Leben zu ermöglichen, möchte der Caritas Verband Hannover e.V. die Begegnungsstätte für spanische Senioren weiter erhalten.

57
Hannover / 07.10.2015